

Laurin, Serge, *Rouge, Bleu. La saga des Prévost et des Nantel. Chronique d'un siècle d'histoire politique dans la région des Laurentides* (Sainte-Foy, Les Presses de l'Université Laval, 1999), xiv-284 p.

Michel Sarra-Bournet

Volume 54, numéro 4, printemps 2001

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/005339ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/005339ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (imprimé)

1492-1383 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce compte rendu

Sarra-Bournet, M. (2001). Compte rendu de [Laurin, Serge, *Rouge, Bleu. La saga des Prévost et des Nantel. Chronique d'un siècle d'histoire politique dans la région des Laurentides* (Sainte-Foy, Les Presses de l'Université Laval, 1999), xiv-284 p.] *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 54(4), 600-600.
<https://doi.org/10.7202/005339ar>

LAURIN, Serge, *Rouge, Bleu. La saga des Prévost et des Nantel. Chronique d'un siècle d'histoire politique dans la région des Laurentides* (Sainte-Foy, Les Presses de l'Université Laval, 1999), xiv-284 p.

À partir d'une riche documentation, c'est plus d'un siècle d'histoire politique que l'auteur de deux histoires des Laurentides a synthétisé en moins de 300 pages à travers la chronique de l'engagement de trois générations issues de deux familles, l'une libérale, l'autre conservatrice. De la participation de Guillaume Prévost à l'action des patriotes, jusqu'à l'enterrement de son petit-fils, le sénateur Jules-Édouard en 1943, l'action s'étale sur presque un siècle, celui de l'ouverture du Nord sur fond d'Union, de Confédération, de colonisation et de conscription. Sur ce tableau, s'animent les membres de dynasties locales que la grande histoire n'a pas retenus, comme l'abbé Antonin Nantel qui était un second curé Labelle.

Malgré leurs convictions politiques, ces acteurs locaux étaient plus pragmatiques qu'idéologiques. Les circonstances du moment et leurs intérêts personnels et régionaux les amenaient quelquefois à collaborer avec des gens de l'autre étiquette. Cet ouvrage permet au lecteur de voir comment, concrètement, s'imbriquent l'histoire régionale et l'histoire nationale, comment la politique provinciale et fédérale ne se joue pas seulement à Québec et à Ottawa. Heureux mélange d'histoire politique et régionale, écrite dans une langue correcte et comportant juste assez de détails contextuels, cette saga laurentienne témoigne de ce que l'histoire nationale ne se déroule pas seulement à Montréal.

MICHEL SARRA-BOURNET
Université du Québec à Montréal